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Les membres du comité directeur 
 

 
 

Au premier rang : Hervé DEHAIS - Claude ROBILLARD - Huguette DUTEIL - Patrice LEGAL - 

Gilbert LE CLECH - Philippe HAUREE -Fabrice PIGNET (CoDep 27) 

Au second rang : 

Dominique ROUSSEL - Luc GRANTE (CoDep 50) - Chantal GAUMER - Michel LINDET -Tristan 

DUTERTRE - Roger LOUVET (CoDep 14) - François BEAUDOUIN (CoDep 61) 

 

Président :   Patrice LEGAL 

Vice-président :  Gilbert LE CLECH 

Secrétaire :  Chantal GAUMER 

Trésorier :   Dominique ROUSSEL 

Membres :   Hervé DEHAIS - Huguette DUTEIL - Tristan DUTERTRE - 

Philippe HAUREE - Michel LINDET - Claude ROBILLARD  

Membres de droit avec voix consultative : Roger LOUVET (CoDep 14) - Fabrice 

PIGNET (CoDep 27) - Luc GRANTE (CoDep 50) - François BEAUDOUIN (CoDep 61) 

- Hervé DEHAIS (CoDep 76). 

 

SOMMAIRE : 

p. 4 à 5 :  rapport moral,  

p. 6 :  le CoReg : effectifs, réunions, 

p. 7 à 11 : trésorerie saison 2016/2017, 

 le budget 2017/2018, 

p. 12 à 13 :  sphère « Formation et Sécurité », 

p. 14 et 15 :  sphère « Toutes pratiques », 

p. 16 à 18 :  sphère « Tourisme et Communication ».  
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE et EXTRAORDINAIRE 2017 

Samedi 25 novembre à La Chapelle-Réanville – 27 

 
L’ordre du jour: 

9h00 : accueil des clubs, 

9h30 : ouverture de séance, 

- présentation de la commune, du club, parole aux hôtes, 

- rapport moral, 

- rapport financier, 

- approbation des rapports,  

- présentation des candidats au comité directeur du CoReg, 

- pause, 

- 1ère partie des rapports d’activités : sphère formation/sécurité,  

- 1ère partie des récompenses : les récompenses fédérales, les BCN/BPF, les 

challenges, 

- apéritif, 

 

13h00 : déjeuner : repas sur réservation au Mont Vernon à la Chapelle-Réanville (cf. 

coupon-réponse joint). 

14h30 : reprise : 

 - 2ème partie des rapports d’activités : sphères tourisme/communication, 

accueil tout public,  

- 2ème partie des récompenses : les jeunes, les Rayons Normands, le 

concours photo,  

- réponses aux questions écrites*, 

- modifications des statuts : lieu du siège social, mode de vote 

- vote des statuts du CoReg, 

- interventions des officiels, 

16h00 : vote des candidats au comité directeur du CoReg, 

16h30 : pot de l'amitié. 

 
Rendez-vous en 2018, le samedi 24 novembre à Domfront (61). 

  

2017 : Vernon 

2018 : Domfront-
en-P. 
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Rapport moral 

Patrice LEGAL 

 

Fin 2016, les représentants des clubs des ligues de Basse-Normandie et celle de Haute-Normandie 

ont créé le Comité Régional de Normandie de Cyclotourisme. 

Certains ont parlé de mariage, je parlerai plutôt de la naissance d’une nouvelle entité où tout était à 

créer, tout était à imaginer, tout était à mettre en œuvre afin de faire fonctionner le comité directeur, 

constitué de membres élus issus de différentes cultures associatives. 

Moins d’une année après notre élection, nous nous retrouvons afin de vous présenter le bilan de nos 

premiers travaux. 

Alors que nous étions 13 quand vous nous avez quittés à Houlgate, nous nous sommes retrouvés 

rapidement à 10, suite à trois démissions, pour différentes raisons. 

C’est donc, en notre âme et conscience, que nous avons administré ce que nous avons jugé comme 

indispensable et prioritaire afin de mettre en marche votre Comité Régional, instance comme son 

nom l’indique, à l’échelle de la Région, mais comme le veut notre fédération, une structure devant 

avoir une interaction avec la Fédération, les Codep et les clubs. Ce positionnement théorique doit être 

concrétisé par un rapprochement en direction des clubs, et une mutualisation des actions avec les 5 

Comités Départementaux. Les élections qui se dérouleront lors de l’assemblée générale auront pour 

objectif d’accueillir de nouveaux membres qui auront pour mission de prendre en charge les 

domaines tel que le volet médical, la pratique pour tous, … ou venir épauler des bénévoles dans des 

domaines vastes. 

Après avoir longuement réfléchi, l’équipe a pris l’option de s’organiser en 4 sphères : 

- Ressources, comprenant l’administratif, les finances, et le coté juridique, 

- Formation et sécurité, 

- Toutes pratiques, regroupant notamment les actions pour les jeunes, féminines et handicap, 

- Tourisme et communication. 

Ce choix, volontairement progressiste par rapport aux « standards » avait pour objectif de regrouper 

dans un domaine plusieurs bénévoles afin de ne pas les laisser travailler seuls, auxquelles est venu en 

renfort un certain nombre de bénévoles. 

 

Dès nos premiers échanges, il est apparu indispensable de marquer visuellement notre identité. Pour 

cela, un travail sur un logo a été réalisé par un jeune licencié. C’est celui qui est sur tous nos 

documents, mais également sur le maillot du Coreg qui a été offert aux jeunes ayant participé à la 

SNEJ ou au CNER. 

Les finances, le fil conducteur de toutes les actions, est un point qui a souvent été au cœur de 

discussions âpres. Si à la constitution du Coreg, l’équipe a eu la chance d’hériter d’un petit trésor de 

l’ex ligue de Basse-Normandie, nous le devons à des bénévoles qui ont œuvré en gérant un pécule 

issu de la SF 2011. Je souhaite les remercier de ne pas avoir dilapidé le magot avant la fusion. Sans ce 

fond de caisse, nous aurions rapidement été en rupture de paiement. Maintenant, cette réserve doit 

servir pour des actions exceptionnelles, je ne souhaite pas qu’elle serve au fonctionnement courant, 

bien qu’en 2017, faute de repères en matière de gestion, elle sera quelque peu entamée. Pour notre 

première année – il faut modestement le reconnaître, même si nous avions élaboré un budget 

prévisionnel réaliste, nous n’avons pas pu scrupuleusement le respecter. En effet, si en ce qui 

concerne la dotation fédérale, elle était la somme des deux ex dotation des ligues, en ce qui concerne 

le CNDS et la Région, nous avons du batailler afin d’avoir des subventions - sur actions ciblées – en 
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adéquation avec nos attentes. 2018 sera tout autre… Comme vous en avez été informé, la Fédération 

va revoir la répartition des ristournes – issues du paiement de vos licences – versées aux Comités 

Régionaux (comme aux Comités Départementaux). La conséquence directe sera la probable réduction 

des actions que nous pourrons mener. La marge de manœuvre qui restera après la réalisation des 

taches incontournables, réunions de comité directeur, assemblée générale, organisation du CRJC et 

CRER, sera faible. Je crains que les actions qui ont pu être financées en 2017, ne puissent plus l’être 

dès 2018 à la même hauteur… 

En 2017, le comité régional a mis un point d’honneur à organiser le CRER, le CNER, emmener les 

jeunes à la SNEJ ou au CNER. Sans la participation de clubs ou de bénévoles, cela aurait été difficile. 

Les rayons, 30 randonnées permanentes au départ de Rouen, ont continué d’attirer des participants, 

mais aussi votre bible cyclotouristique, le guide régional du cyclotourisme en Normandie. 

Dès 2018, le pendant de ce qui est proposé au départ de Rouen le sera au départ de Caen avec la 

création de 15 nouveaux parcours. Le CRER et le CRJC seront bien évidement offerts aux jeunes. 

Notre fédération mise sur l’axe du tourisme pour développer son implantation et la reconnaissance 

du travail de chacun. Un maillage territorial, sous la responsabilité d’un monsieur Tourisme régional 

est en cours de mise en œuvre. Sous ce vocable, les territoires vélo, les bases VTT, les voies vertes, les 

bonnes adresses, … sont regroupées. L’avenir nous dira si cet angle de travail nous permettra de 

dynamiser la vie de vos clubs. 

Les formations, structurées ou pas, permettent l’acquisition de compétences. Au quotidien, nous nous 

formons en permanence. Si la formation dans le monde du cyclotourisme doit, en partie, être axée 

pour les jeunes, pensons aussi à toutes les autres catégories d’âge, qui ont d’autres attentes.  

D’autres projets au niveau régional pourraient voir le jour avant la fin de l’olympiade, notamment 

pour les Vététistes avec la création  de la « TransNormande », mais également un voyage à 

destination de Lyon en 2020, à l’instar de ce qui s’est fait en 2012 vers Paris et en 2016 vers 

Strasbourg.  

Mais pour cela, le comité directeur du Coreg a besoin de forces vives, c’est-à-dire de bénévoles 

œuvrant pour mettre en œuvre des actions régionales, pour des cyclotouristes participant en amis et 

non en consommateurs. 

En effet, dans le monde actuel du tourisme à vélo, secteur oh combien porteur en cette période de 

verdissement de la vie moderne, beaucoup trop de cyclistes confondent bénévoles et prestataires de 

service, brevets et compétition, randonnée et cyclosportive … 

Nous devons tous prendre conscience que la fédération de cyclotourisme de demain vivra car 

structurée par les comités départementaux ou régionaux, mais surtout, grâce aux actions menés pour 

les licenciés des clubs.  

Et là, je veux souligner le remarquable travail réalisé depuis des années par certains d’entre vous et 

dont les résultats sont apparus au grand jour en  2017. Tout d’abord, l’événement international qui 

s’est déroulé à Mortagne-au-Perche et qui a rassemblé 10 000 participants en la Semaine Fédérale 

Internationale de Cyclotourisme organisée par nos amis de la Cosfic 2017. Mais aussi le travail mené 

par des éducateurs qui ont permis à des jeunes normands de réaliser des performances lors des 

manifestions nationales et européennes. Je veux parler des concours d’éducation routière et du 

critérium national du jeune cyclotouriste. 

Merci à vous pour ce que vous avez déjà fait, faites et ferez pour que les cyclotouristes pratiquent, 

tant sur la route ou les chemins, en toute convivialité ! 
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Rapport d’activités 

Chantal GAUMER 

 

Les effectifs du Coreg : 
 
Au 30 septembre, le comité régional comptait : 

 157 clubs (contre 160 en 2016) sachant que 2 nouveaux se sont affiliés, 

 6 430 licenciés (-148 par rapport à l’an passé), 552 nouveaux (-13 par rapport à l’an 

passé), 5 874 renouvellements (-135 par rapport à l’an passé). 

La baisse des effectifs correspond à 2% ; c’est le même pourcentage qu’au niveau national. 
 

Les réunions du Comité directeur : 
 
Celui-ci s’est réuni 7 fois au cours de la saison 2016/2017 : 

 le 23 novembre 2016 à Houlgate (14), 

 le 17 janvier 2017 à Lisieux (14), 

 le 21 mars 2017 à la Ferrière aux Étangs (61), 

 le 9 mai 2017 à Houlgate (14), 

 le 7 juin 2017 à Houlgate (14), 

 le 12 septembre 2017 à Houlgate (14), 

 le 13 octobre 2017 à Houlgate (14). 

Le 10 avril 2017, suite à la démission de François BEAUDOUIN, s’est tenue une réunion 

extraordinaire à Houlgate (14) pour élire un nouveau bureau. 
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Rapport Financier 

Dominique ROUSSEL 

 

Vous avez reçu les comptes du CoReg avec la convocation à l’Assemblée Générale. Les documents 

présentaient le budget prévisionnel 2017, le budget réalisé 2017 du 19 novembre 2016 au 30 

septembre 2017 et le budget prévisionnel pour 2018. Ces quelques lignes ont pour but de vous 

apporter un complément d’informations. 

La comptabilité du CoReg de Cyclotourisme de Normandie a été gérée par Patrice LEGAL du 19 

novembre 2016 au 26 avril 2017. A compter de cette date, j’ai pris en main la trésorerie du CoReg. Je 

remercie Patrice de m’avoir transmis des documents bien réalisés, de m’avoir aidé pour mon premier 

bilan, ce qui m’a facilité énormément dans ma mission de trésorier. 

Concernant les recettes 

Les premières recettes du CoReg ont été les versements des 2 ligues Basse-Normandie et Haute-

Normandie. 

Ligue Basse Normandie 41.572,91 € 

Ligue Haute Normandie 5.436,82 € 

Total 47.009,73€ 

Puis les subventions reçues 

Région 7.000,00 € 

CNDS 6.500,00 € 

Ristournes fédérales FFCT 17.942,56 € 

Les abandons de frais ont représenté la somme de 3 036,57€. 

Concernant les dépenses 

Les principales dépenses ont été affectées à la sphère Jeunesse, participation au Critérium Régional 

du Jeune Cyclotouriste Route et VTT et au Concours Régional d’Éducation Routière à La Sauvagère, à 

la semaine « jeunes » à Châtellerault avec prise en charge transport, maillots CoReg, partie 

d’hébergement éducateurs et jeunes. Cela a représenté un montant de 16.976€ qui n’a pas été 

subventionné ni par la région, ni par le CNDS contrairement au budget prévisionnel que nous avions 

réalisé. 

Les frais de déplacement ont représenté la somme de 2497€, auxquels il faut ajouter les abandons de 

frais de déplacement. Ceci est un poste important. 

La situation au 1 octobre présente un excédent budgétaire, mais il faut tenir compte que la 

comptabilité comprend les subventions qui ont été versées sur des actions qui sont en cours après le 

1 octobre, CNER à Quessoy, formation moniteur, rayons normands, guide 2018, PLJ pour les séjours 

jeunes. 

Le compte bancaire qui est au CIC est géré par le trésorier à partir d’internet pour les virements et le 

suivi des versements des partenaires du CoReg. 

Pour conclure cette année de prise en main, motivation, réactivité, précision font partie de ma 

mission pour vous présenter des comptes explicites.  
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FRAIS D'INFORMATION et D'ENVOI 501,85 € RECETTES DE FONCTIONNEMENT 31 670,89 €

Timbres et enveloppes 273,52 € Subvention Région Normandie 7 000,00 €

Frais de banque 228,33 € Subvention CNDS 6 500,00 €

Ristourne fédérale sur licence 1er versement 12 618,14 €

Ristourne fédérale sur licence 2ème versement 5 324,42 €

rembr frais banque 228,33 €

DONS 3 036,57 € DONS 3 036,57 €

Abandon Frais Route Haurée Philippe 625,24 €

Abandon Frais Route Legal Patrice 1 050,28 €

Abandon Frais Route Gaumer Chantal 372,99 €

Abandon Frais Route Roussel Dominique 384,38 €

Abandon Frais Route Gilbert Leclech 369,60 €

Abandon Frais Route Guyot Odile 234,08 €

MATERIELS 0,00 € MATERIELS 0,00 €

FRAIS DE FONCTIONNEMENT 3 046,06 €

Frais administratifs 124,00 €

Site Internet 70,00 €

Cotisations CROS 330,00 €

Frais de déplacements (CA et sphères) 2 497,06 €

Assurance 25,00 €

DEBITEURS 0,00 €

ACTIONS EXTRA SPORTIVES 7 084,33 € ACTIONS EXTRA SPORTIVES 6 264,50 €

Guide 2017 - imprimeur 7 084,33 € Guide 2017 - insertions 6 264,50 €

ORGANISATIONS SPORTIVES 42 749,45 € ORGANISATIONS SPORTIVES 23 987,00 €

Semaine jeunes Chatellerault 37 456,56 € Semaine jeunes Chatellerault 20 480,00 €

Critérium Régional + CRER La Sauvagère 2 701,57 € Engagement Les Rayons Normands 1 306,00 €

Concours National d’Education Routière 460,32 € Formation 2 201,00 €

Formation JEF 2 131,00 €

TOTAL DEPENSES 56 418,26 € TOTAL RECETTES 64 958,96 €

SOLDE SOUS CAISSE 0,00 € CREDITEURS (apport fusion) 47 009,73 €

SOLDE  BANQUE 2 350,43 €

SOLDE LIVRET 53 200,00 €

TOTAL 111 968,69 € TOTAL 111 968,69 €

Bilan de l'excercice 2017 hors provisions

Subventions Région - Rayons Normands

Subventions Région - action "toutes pratiques"

Récompenses Rayons Normands 2017

Divers

Ristournes FFCT sur licence 3/12 4 500,00 €

-3 959,30 €Bilan de l'excercice 2017 

Charges constatées d'avance

8 540,70 €

4 000,00 €

1 500,00 €

1 000,00 €

1 500,00 €

EXERCICE 2017 (1er janvier au 30 septembre)

DEPENSES RECETTES
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Semaine Nationale et Européenne 

des Jeunes à Châtellerault 
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Rapport du censeur aux comptes 

du Coreg de Cyclotourisme de Normandie de la FFCT 
 

 

Exercice du 19 novembre 2016 au 30 septembre 2017 
 

En exécution du mandat qui m’a été confié, j’ai procédé au contrôle des comptes de l’exercice clos au 

30 septembre 2017. 

Les documents relatifs à ce contrôle qui m’ont été remis le 31 octobre 2017 se composent ainsi : le 

dossier dépenses, le dossier recettes, les bordereaux d’encaissement, les talons de chèques, les 

relevés de banque, le dossier abandons de frais/bénévolat et le bilan comptable (dépenses, recettes, 

synthèse des comptes). 

Après contrôle de tous ces documents et avec rapprochement des relevés bancaires, je n’ai observé 

aucune erreur sur cet exercice. Cela représente 70 opérations en recettes et 29 en dépenses. 

Le trésorier tient à jour informatiquement la comptabilité, ce qui facilite également le contrôle. 

Au regard des règles et des principes comptables en vigueur, je certifie que les comptes annuels sont 

sincères  et réguliers.  

Le solde de la trésorerie est de 58 380.97€ :  

Soit :  

compte  courant :    5 180,97€  

compte sur livret : 53 200,00€ 

 

Je n’ai pas d’observation à formuler sur la sincérité et la concordance des comptes et sur la situation 

financière  du Comité Régional de  Cyclotourisme de Normandie de la FFCT. 

Je remercie Dominique Roussel de m’avoir fourni tous les documents ainsi que des explications de 

cette gestion comptable. 

 

Rapport établi le 2 novembre 2017 

 

        Le Censeur aux comptes 

        Guy MARGUERITE 
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Sphère « FORMATION ET SÉCURITÉ » 

 
 

Hervé DEHAIS – Philippe HAUREE – Michel LINDET – Claude ROBILLARD 

 

La formation : 

La formation au sein du COREG Normandie. 

Avant toute démarche de recrutement du potentiel à former, il a fallu faire de nombreuses 

extractions sur les listes fédérales ainsi que des mises à jour. 

De plus, il a fallu vérifier la validité de tous les diplômes fédéraux recensés. 

C’est donc fort de tous ces éléments que des appels furent lancés, à la fois aux intéressés et à 

leur président de CODEP. 

Cet appel s’adressait aux personnes intéressées par la continuité et l’amélioration de leur 

cursus de cadres fédéraux. 

A vrai dire pas de grosse bousculade par rapport à l’appel, mais néanmoins un potentiel 

suffisant pour mettre sur pied une formation Moniteur au Centre Sportif Normand 

d’Houlgate, et deux sessions animateurs et initiateurs à la base de loisirs de Lery-Poses. 

Je vous tiendrai informé des suites de ces formations puisqu’elles ont démarré les 21, 22 et 

23 octobre pour se terminer le 3 décembre. 

Le premier weekend s’est déroulé dans une ambiance studieuse et en toute convivialité. 

 

Hervé DEHAIS, responsable régional « formation ».  

 

********************* 

La sécurité :  

Analyse des bilans d’accident au 18 /10/2017 

CoReg : 6564 licenciés.  

 
 

2 décès cardiovasculaires.  

 

La pratique d’un sport est bénéfique sur le plan cardiovasculaire par son action sur les 

facteurs de risque. Mais elle peut être néfaste si elle est pratiquée avec une intensité 

excessive car elle multiplie le risque d’accident aigu. Par rapport au sédentaire, le risque est 

globalement minoré chez le sportif, mais majoré lors ou dans les heures qui suivent l’effort. 

Ménageons donc notre effort nous sommes  des touristes à vélo. 
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107 déclarations d’accidents 

 

Les accidents en pourcentage :  

 Route 79,5%.  

 Vtt 15%.  

 Sortie groupée (club) 70,5%.  

 Individuelle (hors club) 29,5%.  

 Inattention 41%.  

 Infrastructure 29,5%. 

 

Les conditions que le cycliste doit remplir pour rouler en sécurité sont :  

 posséder un EQUIPEMENT adéquat, casque homologué, gants, vêtements clairs (être 

vu des autres usagers), gilet de sécurité surtout en fin d’automne et d’hiver quand la 

lumière est faible 

 avoir un COMPORTEMENT responsable : respect  du  code de la route, courtoisie avec 

les automobilistes, les piétons etc… dans ses déplacements individuels et collectifs, 

exemples,  distance entre deux vélos, pelotons de vingt  cyclos maxi, pas plus de deux 

vélos de front et se rabattre si une auto survient, arrêts en dehors de la chaussée, être 

vigilant en fin de parcours et ATTENTION à la fatigue ! 

 
 

La ville de Dieppe, labellisée territoire vélo depuis 2012, met en place un schéma directeur 

cyclable. Elle a sollicité la FFCT, le CoReg, le CoDep 76 (délégué sécurité) et la participation 

des clubs locaux et de leur partage de la connaissance du territoire, afin que les futurs 

aménagements qui seront réalisés par la collectivité soient sécuritaires et répondent aux 

attentes des cyclotouristes (charte cyclable : aménagement de la voierie, type de parking 

vélos à privilégier). 

Lors de ces réunions  les échanges sont très constructifs  et à l’écoute de nos remarques. 

 
 

Réunion avec le CROS à Pont-Audemer sur la sécurité des manifestations sportives et 

l’accueil des participants dans les bâtiments publiques. 

Actuellement, le plan Vigipirate est au niveau sécurité renforcée : risque d'attentat sur 

l'ensemble du territoire. Lors de nos AG vérifier que les portes des issues de secours 

ouvrent  facilement et ne sont pas encombrées par des sacs, cartons, tables, chaises etc. 

ce qui facilitera une éventuelle évacuation. 

 
Participation à la formation jeune éducateur à Montsecret, conduite à tenir des nouveaux 

encadrants, ne pas rouler à gauche de la route, sur le trottoir, ne pas bloquer la 

circulation à un stop, feu rouge, cédez le passage, pour faire passer un groupe etc., 

(rouler en groupe en sécurité) l’encadrant doit être une personne responsable et 

irréprochable dans son attitude.  

 

Philippe HAUREE, responsable régional « sécurité ».  
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Sphère «TOUTES PRATIQUES » 

 
 

Tristan DUTERTRE – Huguette DUTEIL 
 

La sphère « Toutes pratiques » a été imaginée afin de  regrouper les activités « Jeunes », 

« Féminines », « Personnes en situation de handicap » et « VTT ». 

Suite aux démissions de 2 de ses membres, Tristan Dutertre reste depuis mars 2017 le seul et unique 

membre de cette sphère et s’est consacré comme prévu aux jeunes. 

Aussi, les activités à destination des féminines, du handicap ou encore du VTT n’ont pas été 

développées au cours de cette année faute de moyens humains. Tous les membres du comité 

souhaitent que de nouveaux candidats soient élus lors de l’assemblée générale afin de tenir les 

postes de ses activités importantes.  

Le rapport de cette sphère, pour 2017, sera par conséquent uniquement sur le thème des jeunes.  

 

Les « jeunes »:  

L’année 2017 a été une année très riche en événements pour les jeunes. La première date importante 

fut le 30 avril 2017, date du critérium régional à La Sauvagère dans l’Orne. Lors de ce critérium, les 

jeunes de Normandie issus des sélections départementales ont pu, pour la première fois, s’affronter 

sur un critérium régional regroupant l’ensemble de la Normandie. Il y avait 100 jeunes au départ 

répartis sur les épreuves route et vtt. Les jeunes ont pu démontrer leurs aptitudes quant à être 

autonomes à vélo que ce soit pour de la cartographie, de la mécanique, de la maniabilité ou encore 

des questions de faune et flore ou de vie fédérale.  

Ce même jour était organisé le concours régional d’éducation routière pour les jeunes de 8 à 12 ans. 

30 jeunes étaient réunis pour ce concours qui comprenait plusieurs parties comme de la maniabilité 

ou encore des questions sur l’éducation routière ; la finalité étant de rendre les jeunes conscients du 

danger que peut représenter la voie publique ainsi que de savoir y évoluer en toute sécurité.  

Je tiens tout particulièrement à remercier le club accueil et organisateur de cette journée, les écureuils 

du bocage de Domfront emmené par son président Vincent Roussel, sans qui tout ceci n’aurait pas 

été possible, mais également les 70 bénévoles venus de toute la Normandie pour cette journée afin 

que tout se passe pour le mieux pour nos jeunes.  

En juillet, a eu lieu la semaine nationale et européenne des jeunes (SNEJ) à Châtellerault dans la 

Vienne (86). La délégation normande comprenait 70 jeunes et 29 encadrants qui ont parcouru les 

routes et chemins du pays châtelleraudais durant une semaine entière. C’était un moment de partage 

et de rencontre entre les jeunes mais aussi entre les encadrants. Lors de cette semaine a eu lieu un 

concours d’éducation routière qui a pour but de qualifier 4 jeunes pour le concours européen 

d’éducation routière (CEER). 

Un grand bravo à tous nos normands engagés sur l’événement et tout particulièrement à : 

 Léonie Gilles – Cyclo Club d’Yvetot 

 Louise Lillaz – ACM Goderville 

qui finissent respectivement première et deuxième filles lors de la finale. Ce classement leur a permis 

d’être parmi les 4 sélectionnées qui ont représenté la France au concours européen d’éducation 

routière (CEER) à Tirana en Albanie en septembre. L’équipe de France s’est remarquablement 

comportée en y décrochant une très belle 7ème place au niveau européen, FÉLICITATIONS.  
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Lors de la semaine jeune a également eu lieu le critérium national du jeune cyclotouriste route et vtt. 

Nous avions 9 normands en compétition parmi une centaine de participants.  Voici les résultats de 

nos normands :  

 Lou Roesch - VTT les écureuils du bocage : 2e du critérium national VTT en catégorie 13/14, 

 Marlon Leprince - Cyclos S.L. Suisse Normande : 20e du critérium national VTT en catégorie 

13/14, 

 Théo Lebrasseur - RC de Caudebec-les-Elbeuf : 3e du critérium national Route en catégorie 

13/14, 

 Philippe Keller - Club cyclotouriste Yvetôt : 12e du critérium national VTT en catégorie 15/16, 

 Antonin Le Secq - Cyclos S.L. Suisse Normande : 15e du critérium national VTT en catégorie 

15/16, 

 Julien De Vos - RC de Caudebec-les-Elbeuf : 6e du critérium national Route en catégorie 

15/16, 

 Antoine Hardouin – ACM Goderville : 12e du critérium national Route en catégorie 15/16, 

 Sarah Laigle - VTT les écureuils du bocage : 3e du critérium national VTT en catégorie 17/18, 

 Thomas Hardy - RC de Caudebec-les-Elbeuf : 1er du critérium national Route en catégorie 

17/18. 

 

 
 

Fin octobre, le CNER 2017 s’est déroulé en Bretagne du 27 au 29. 6 jeunes normands qui s’étaient 

démarqués lors du concours régional d’éducation routière (CRER) étaient retenus pour former 

l’équipe de Normandie. L’équipe normande était très soudée. En effet, les jeunes ont eu l’occasion de 

faire connaissance lors d’un entrainement organisé par l’ACM Goderville 2 semaines auparavant. 

L’équipe de notre CoReg termine 2ème de ce CNER, félicitations à eux, c’est vraiment un excellent 

résultat, ils peuvent être très fiers d’eux. Un grand bravo et merci aux éducateurs pour leur temps et 

engagement dans l’éducation routière au sein de leurs écoles cyclo. Les jeunes ont passé un excellent 

weekend et ils ont bien profité (surtout des crêpes bretonnes). Encore une fois, félicitations à eux 6 

pour cette seconde place, nous sommes tous très, très fiers d’eux. Continuez comme ça.  

 

Un grand bravo à TOUS nos jeunes, en général, qui représentent si bien la Normandie.  

Merci aux jeunes éducateurs fédéraux qui ont pu vivre une nouvelle expérience collective avec des 

plus âgés  au sein d’une équipe expérimentée et ainsi acquérir des compétences indispensables pour 

encadrer des jeunes. 

Merci aussi à tous les encadrants présents pour leur temps et leur énergie. 

Et merci à tous ceux qui m’ont aidé dans ma mission. 

 

 

Tristan DUTERTRE, responsable régional « jeunes ». 
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Sphère TOURISME ET COMMUNICATION » 

        
 

Gilbert Le Clech – Hervé Dehais – Chantal Gaumer – Dominique Roussel 

 

Tourisme : 

Et si le cyclotourisme des années 1970 prenait un coup de vieux !!!!!! 

En effet le tourisme à vélo ne serait-il pas en train de bousculer les traditionnelles sorties du 

dimanche matin  à moyennes soutenues en donnant une nouvelle dimension à notre loisir favori, ce 

dernier directement lié à des notions de famille, de rencontres, de découvertes et de culture. Cette 

pratique touristique répond par ailleurs à une large attente de nos concitoyens en recherche de loisirs 

nouveaux et ludiques. Les opérateurs publics, les professionnels, les élus et les acteurs du tourisme 

comme les aménageurs ont bien compris les intérêts et les enjeux en termes de retombées 

économiques. Les  nombreux itinéraires déjà proposés en catalogue  connaissent un réel succès 

toujours grandissant.  

Notre fédération propose depuis plusieurs années des initiations basées sur le dispositif « cyclo 

découverte »pour un public débutant et pour les plus aguerris des séjours et des voyages. Au-delà 

nous observons un tassement de nos effectifs et une disparition de structures locales (compensée par 

des créations peut-être). Pour autant nous devons au niveau de nos structures locales, 

départementales, régionales prendre la bonne mesure de cette nouvelle dimension. A l’échelle de 

notre territoire régional, la Véloscénie (Paris/Le Mont St Michel), les plages du débarquement/le Mont 

St Michel, la Vélo Francette (Ouistreham/La Rochelle), la Paris/Londres connaissent un taux de 

fréquentation en progression constant et positionnent notre région Normandie comme une 

destination « Vélo touristique ». A n’en pas douter, ces itinéraires s’affirmeront rapidement des épines 

dorsales de « boucles de Vélo promenades ®» mises en place par les acteurs locaux et 

départementaux du tourisme. A ce stade, nous aurons à faire valoir les compétences qui sont les 

nôtres auprès d’eux, «aménageurs du tourisme à vélo». Sensible à cette évolution et forte de sa 

délégation ministérielle « TOURISME à VELO » la nouvelle équipe dirigeante de notre fédération 

souhaite un redéploiement de ces forces vives de proximité en créant un label « Territoire Vélo ». 

Pour l’heure, la Normandie est dotée de trois Territoires Vélos (Flers Agglo (42 communes), Domfront 

en Poiraie (3 communes) dans le 61, Dieppe dans le 76, et un en projet à Port-Bail dans le 50). Il est 

peut-être utile de rappeler ce qu’est un territoire vélo qui remplace ce que chacun connaissait sous 

l’abrégé V.T.V.T. (Ville Territoire Vélo Touristique). Bien peu lisible et incompréhensible. Ce nouveau 

terme regroupe simplement l’ensemble des aménagements cyclables réalisés ou à venir à l’échelle 

d’un territoire qu’il soit, une commune, une communauté de communes, jusqu’à la métropole. C’est à 

ce stade que nous pouvons valoriser notre expertise et notre savoir auprès des aménageurs comme 

auprès des élus porteurs de projets. Concrètement, il est demandé à chaque comité régional de 

mettre en place un groupe piloté par un élu du CoReg et composé du délégué tourisme de chaque 

CoDep. Il sera en connexion avec les clubs. Ce groupe constitué sera les yeux et les oreilles de la 

F.F.C.T. Dans ses missions, il aura aussi à suivre les labels : Territoire Vélo, Base VTT de randonnée, 

Bonnes adresses du cyclotouriste (600 référencements en national), A vélo tout est plus beau…. et 

bien sûr les développer sur le terrain tout en gardant un œil sur l’existant qui doit rester attractif. Il 

sera aussi force de proposition d’actions  nouvelles à l’attention de notre grande famille de 

cyclotouristes.  
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Le comité régional remercie les membres des CoDeps qui acceptent de prendre en charge ces 

nouvelles missions :   CoDep 14: Guy LEBOUTEILLER 

     CoDep 27 : Michel ROSSET 

     CoDep 50 : Nicolas MOREAU-DELACQUIS 

     CoDep 61 : Serge GENIN 

     CoDep 76 : Patricia LEGRAND 

 

Ce nouvel élan pourrait être le moteur du renouveau de notre loisir, sachons nous adapter, ne 

laissons pas passer le train…… 

Communication : 

Aujourd’hui, la communication est un élément fort de notre quotidien au travers des différentes 

formes de médias à tels points que nous en sommes devenus « dépendants ». Le plus ancien des 

supports soit le papier qui devait quasiment disparaître est  bien là avec toujours autant d’intérêt 

pour le lecteur. De la fusion de nos « ex ligues » en un Comité Régional, chacun a dû apprendre à 

connaître l’autre mais aussi à travailler ensemble et ce n’est pas aussi simple qu’il n’y parait. Ainsi 

alors que nos deux « ex ligues » éditaient chacune un calendrier régional, il est rapidement apparu 

incontournable de maintenir l’existence de ce support et le n°2 vous sera remis dans les prochains 

jours par les responsables des CoDep. 

La seconde réflexion concernait l’image identitaire et en première instance, la création du logo de 

notre nouvelle structure car dans un cas comme celui-là, tout est à construire et comme vous le 

savez, une création, c’est beaucoup d’argent !!! Après quelques recherches chez nos licenciés, un 

jeune étudiant en communication a répondu à notre demande en nous proposant quelques projets 

et c’est ainsi que le logo de votre Comité Régional est celui que vous pouvez utiliser « sans 

modération » sur tous vos supports et publications. Il est téléchargeable sur le site. Nous pouvons 

remercier Lucas Trebouet-Voisin du club des Cyclotouristes d’Andaine pour cette réalisation et en 

reconnaissance, nous lui remettons le maillot du CoReg personnalisé pour identifier nos jeunes qui 

ont porté les couleurs de notre  Comité Régional lors de la semaine jeunes à Châtellerault. Notre 

maillot a d’ailleurs été mis à l’honneur dans la revue « Cyclotourisme «  d’octobre en étant visible à 

plusieurs reprises. Pour votre information, il vous est possible d’en acquérir un (ou plusieurs), mais 

également cuissards, collants, … pour en faire un bon usage. 

Cette commission a dû aussi « s’atteler » à fusionner les sites internet pour n’en faire qu’un 

(www.normandie-cyclotourisme.com) en apportant la touche de modernité indispensable. A ce stade, 

nous pouvons remercier Eric Repel du Cyclo Loisirs d’Évreux pour sa précieuse collaboration. 

N’oublions pas que pour être attractif et dynamique, un site doit vivre et malgré  toute sa bonne 

volonté et ses compétences, notre ami Eric est très demandeur d’éléments d’information que vous 

voudriez diffuser (eric.repel@orange.fr). 

 

 

http://www.normandie-cyclotourisme.com/
mailto:eric.repel@orange.fr
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La dernière action entreprise en termes de communication est l’ouverture d’une page sur le réseau 

social «Facebook». Elle aussi ne demande qu’à vivre alors utilisons là sans modération. Vous pouvez 

la consulter à l’adresse www.facebook.com/coreg.normandie/ 

 

Pour l’heure, que les membres actuels de la commission Communication/Tourisme (Chantal GAUMER, 

Patrice LEGAL, Dominique ROUSSEL, Hervé DEHAIS, Gilbert LE CLECH) soient remerciés pour leur 

efficace contribution qui a permis la mise en œuvre en quelques mois des actions ci-dessus. Pour 

autant, ils sont tout disposés à accueillir les compétences silencieuses qui se trouvent à n’en pas 

douter dans la salle. 

Photos : 

Le concours photos est aussi un des maillons de la communication. La commission a proposé au 

comité directeur de le maintenir. A cet effet, nous aurons à mettre en place un jury composé d’au 

moins 3 membres du comité directeur et de la commission photo ayant la sensibilité pour la photo. 

Le règlement sera aussi rafraichi et disponible sur le site www.normandie-cyclotourisme.com. Merci à 

Denise pour son implication à cette action. 

Pour 2018, le thème retenu est : Le cyclotourisme et le château. 

 

+ 

 

 

La communication est un lieu d’échanges et de partages et chacun en est acteur. Pour une 

communication efficace et vivante, n’attendons pas trop de l’autre… participons chacun avec nos 

moyens. 

 

Gilbert LE CLECH, délégué Tourisme Régional.  

http://www.facebook.com/coreg.normandie/
http://www.normandie-cyclotourisme.com/
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Le Concours Régional d’Education Routière et le Critérium Régional 
du Jeune Cyclotourisme à la Sauvagère (61). 

 

La Semaine Nationale et Européenne des Jeunes à Châtellerault (86) 

   

   

Le Concours National d’Education Routière à Quessoy (22) 
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